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体育

就算神一样的麦蒂
也要选择面对现实
美媒称麦蒂即将加盟青岛男篮，最快20日抵达

NBA大腕来华

放松游景点

本报北京10月9日讯 (记
者 刘伟) 经过十多个小时
的飞行，参加NBA中国赛的
两支球队快船、热火，于北京
时间10月8日晚抵达北京。按
照赛事安排，9日上午热火和
快船进行了恢复性训练，不过
训练并未对媒体开放。训练结
束后，球员一行参观了北京的
一些著名景点，因为是季前赛
的缘故，大伙显得格外放松。

姚 明 去 年 退 役 之 后 ，
2012NBA中国赛一改往日中
国元素唱主角的套路，开始主
打明星牌。此次来华参赛的两
支球队，无论是球员还是球
风，均力求吸引眼球。9日下
午，记者拿到了双方来华球员
的名单，个个如雷贯耳。

韦德今年夏天接受了膝
盖修复手术，缺席了伦敦奥运
会。热火季前赛首战对老鹰，
列入每日观察名单的闪电侠
同样作壁上观。可喜的是，中
国赛上闪电侠将确定登场，两
场比赛均在十分钟左右。热火
三巨头加上雷·阿伦，仅这哥四
个就足够让人兴奋一阵子，何
况场边还坐着神算子帕特·莱
利以及硬汉莫宁。快船这边，手
指伤愈的保罗决定休战，场上
仅有格里芬一人大战热火四巨
头，看惯了电视里格里芬飞来
飞去，如果能在现场一睹其风
采，感受肯定大不一样。

本报讯(记者 刘伟) 近期围
绕青岛男篮与麦蒂签约的传闻，10
月9日有了最新的进展。据美国媒
体爆料，麦蒂已经最终同意了青岛
男篮提供的一份为期一年的合同，
距离来CBA打球，只差他在协议书
上的一个签字。目前，该消息已经
得到了青岛男篮的证实。俱乐部表
示，麦蒂尚有一些生活细节方面的
事务需要解决，不出意外，他会在
20日左右来华报到。这样一来，新
赛季CBA赛场上，中国球迷将有机
会一睹昔日NBA得分王的风采。

作为一员在NBA征战了15个
赛季的老将，麦蒂战功卓著。1997

年，麦蒂以高中生球员的身份加入
联盟，先后揽下两届得分王称号，
并7次入选NBA全明星阵容，可谓
天赋异禀。麦蒂为中国球迷所熟
知，更因为他同姚明并肩战斗过近
6个赛季，在这6年里，麦蒂在中国
攒足了人气，几乎家喻户晓。然而
因为懒散的个性以及频繁的伤病，
麦蒂在NBA陨落的速度同样惊
人。2010年被火箭交易后，这位昔
日巨星彻底走上了下坡路，两年内
辗转3支球队，沦为NBA流浪汉。
上赛季，麦蒂在亚特兰大老鹰场均
仅有16分钟出场时间和5 . 3分入
账，各方面数据均创造生涯新低。

2012年夏天，麦蒂在休赛期刻
苦训练，以图东山再起，然而接下
来的试训却被兜头浇了冷水。不管
在前东家尼克斯还是马刺，这位33
岁老将在训练营里的状态都没能
获得认可。无奈之下，麦蒂一度萌
生过退役的念头。正在此时，青岛
男篮递来一纸合约，麦蒂最终选择
了面对现实。

按照美国媒体的分析，麦蒂加
盟CBA只是权宜之计。通过CBA比
赛保持状态，在CBA赛季结束后，
以令人信服的状态再加盟一支
NBA球队，延续NBA生涯仍旧是
他的最主要目标。所以，球迷有理

由相信麦蒂愿意在CBA干出一番
成绩。同时，麦蒂的到来对提升整
个CBA的影响力无疑是针强心剂。
明星的带动效应，尤其是同姚明搭
档时在中国积攒的人气，将会进一
步提升联赛质量。

不过以麦蒂的身份和身体状
态，能不能适应CBA并在这里立
足，外界质疑声也是颇多。毕竟上
赛季大牌大规模涌入后，俱乐部
成绩真正提高的并不多，反倒在
大牌管理上暴露出很多问题，成
为俱乐部的一大心病，懒散惯了
的麦蒂会不会重蹈覆辙，本身就
是个大问题。

意外！
薪金不到200万美元

这几年，青岛双星一直都
在CBA联赛中不瘟不火地打
拼着，谁也没有想到，这个赛
季，他们会突然抛出这样一个
大手笔。“前几个赛季，我们也
想引进一位大牌球员，但一直
没有好的机会。今年，我们曾
经到美国拉练过，并想通过
这 次 拉 练 能 找 到 合 适 的 人
选，但还是没有找到。就在我
们有些失望的时候，听一位
朋友说，麦蒂要退役，我们觉
得机会来了。”如今，说起与麦
蒂接触的想法，生锡顺依旧有
些小激动。

有了这个想法，生锡顺就
通过经纪人与麦蒂取得了联
系。让他意外的是，虽然双方没
有面对面交流过，但通过经纪
人的运作，双方联系得比较顺
畅。“在联系的过程中，没有出
现一点儿波折，我也没有想到，
像麦蒂这样的大牌，会这么好
接触。”

据了解，青岛双星并没有
盲目地在麦蒂身上投入太多的
资金。有知情者透露，青岛双星
为麦蒂开出的薪金还不到200
万美元，这个身价远低于J·R·
史密斯去年在浙江稠州银行队
的收入。

担心！
弗朗西斯是案例

并不是所有的NBA大牌
都能适应CBA联赛，像北京首
钢队曾经大张旗鼓引进的弗朗
西斯就是一个很好的例子。青
岛双星引进麦蒂，有没有类似
的担忧呢？“我们肯定会担心出

现这种情况，但做任何事情都
会存在风险。”生锡顺一本正经
地说。

“不过，据我们了解，麦蒂
的情况和弗朗西斯完全不同。
弗朗西斯加盟北京首钢队之
前，很长时间没球可打。而麦蒂
上赛季还在NBA中打了50多
场比赛，场均能得到5分多，并
且有几场表现得非常抢眼。”
最近一段时间，生锡顺一直
在关注着麦蒂的一举一动，

“我听说他最近一直在训练，
所以，我觉得他不会像弗朗西
斯那样。”

限制！
不训练就罚款

“麦蒂太横了，他可是过去
有私人专机的人，出门保镖跟
着，火箭队为了讨好他甚至还
要多给他的私人保镖一份工
资。但CBA在很多方面条件
相对较差，这样的大牌很难
伺候得好。”体坛周报副总编
杨毅透露。

对此，生锡顺并不担心：
“我们提出了很多关于球队规
矩的条款，之所以这样做就是
为了让麦蒂服从球队的纪律，
无故缺席训练和比赛，都会按
照相应的规定去惩处或罚款，
和本土球员是一个待遇。”据生
锡顺介绍，麦蒂对这些条款也
很认同。

当然，为了能让麦蒂安心
打球，青岛双星也为他准备了
很多人性化的措施。据介绍，青
岛方面在球馆附近为麦蒂准备
了五星级酒店和豪华私家公寓
供他挑选。而等到打客场的时
候，麦蒂则必须和全队一起行
动，“没有包机，也不会单独出
去住五星级酒店。”

打CBA麦蒂应约束自己

要学马布里
别当弗老大

本报记者 胡建明

16年NBA职业生
涯，麦蒂先后在猛龙队、

魔术队、火箭队、尼克斯
队、活塞队和老鹰队打球。

职业生涯麦蒂获得了很多
荣誉，他是2 0 0 3和2 0 0 4赛季
NBA的得分王，荣膺过2001年
的NBA最快球员奖，2002年和
2003年连续入选NBA年度最

佳阵容，他还入选过 7 届
NBA全明星阵容。2004年12

月9日，面对马刺的比赛，麦蒂
最后35 . 4秒拿下13分，帮助火
箭81：80主场逆转，被称为“麦
蒂时刻”。2007-2008赛季，麦蒂
在姚明受伤的情况下，带领火
箭缔造了赛季最长的22连胜
纪录。

国象联赛第18轮

山东格力与

青岛队言和

本报10月9日讯(见习记者
董鹏飞) 8日，2012年全国

国际象棋甲级联赛进行了第
18轮角逐，这也是杭州站的最
后一轮。齐鲁晚报旗下的山东
格力队以2 . 5：2 . 5跟青岛实验
初中队战平。

身处保级区的青岛实验
初中队在本场比赛中表现英
勇，首场马中涵就战胜实力高
于自己的赵骏。第二场山东格
力温阳以稳定犀利的棋风战
胜牟科，双方打成1：1。第三场
山东格力主将卜祥志与青岛
阮玉长山握手言和。第四场山
东格力孙心悦负于范黎草原。
山东格力外援克鲁什在第五
场顺利拿下青岛龚倩云，最终
双方以2 . 5：2 . 5握手言和。

赛后少帅卜祥志说：“今
天的比赛，青岛队拼得很好，
发挥相当出色，这个平局结果
是可以接受的。总地来说，这
场比赛我们赢的机会比较大，
可是在赵骏的这场比赛中有
点想赢，下得比较急，意外负
于马中涵。”

在18轮过后，山东以19分
暂列第六。本年度国象联赛最
后一站，将于12月18日在天津
举行。

范廷钰晋级

三星杯八强

本报讯 中国棋院消息，
第17届三星财产杯世界围棋
大师赛16强战9日在韩国大田
结束，中国棋手在7盘中韩对
抗中只赢下两场，古力、陈耀
烨和本报旗下山东景芝酒业
队的范廷钰晋级八强。

古力和陈耀烨赢得了两场
宝贵的胜利，他们分别击败了韩
国新锐安国铉和BC卡杯冠军白
洪淅。另外一场比赛是中国棋手
和日本棋手之间的较量，范廷钰
执黑中盘战胜小松英树。

根据抽签结果，古力、陈
耀烨和范廷钰在10日的八强
战中将分别迎战姜东润、李世
石和崔哲瀚。

（新华）

青岛双星这次真是放出了一颗“大卫星”——— 据青岛双星俱乐
部总经理生锡顺介绍，麦蒂加盟青岛双星已经进入了倒计时，“如
果不出意外，10日就会出最终结果。我们青岛这边已经在合同上签
字盖章，就等麦蒂签字确认了。”

青岛是如何盯上这位曾经在NBA联赛中威风八面的超级巨星
的呢？他们又会如何约束这位有着独特小性格的球星呢？9日下
午，青岛双星俱乐部总经理生锡顺一一为记者进行了揭秘。

格相关链接

这个你熟悉的麦蒂
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